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_______________________________________________________________________________1. ЗАГАЛЬНІ ПОЛОЖЕННЯ

Програма по охороні навколишнього природного середовища розроблена на підставі вимог природоохо
ронного законодавства, потреби у нормальному розвитку спеціальної економ ічної зони “Славутич” та потре
би територіальної громади в чистому довкіллі.

Подальший розвиток Славутича, як будь-якого сучасного міста, веде до збільшення інтенсивності 
антропогенного навантаження на об ’єкти живої природи. Обтяжуючою обставиною у вказаному процесі є 
невдалий вибір технології очистки стічних вод при проектуванні каналізаційних очисних споруд, які не в змозі 
забезпечити нормативний рівень очистки, що веде до забруднення головної водної артерії України — Дніпра. 
У зв ’язку з цим діє постанова №4 обласного управління екологічної безпеки від 04.03.1994р. про заборону 
вводу нових об'єктів житла і соцкультпобуту до проведення реконструкції КОС —  це негативно впливає на 
розвиток спеціальної економічної зони “Славутич.”

2. МЕТА ТА ЗАВДАННЯ

Мета Програми —  забезпечення виконання вимог природоохоронного законодавства, подальшого роз
витку спеціальної економічної зони “Славутич” та забезпечення права територіальної громади на чисте дов
кілля.

Основні завдання Програми:
•  забезпечення початку реконструкції КОС;
•  забезпечення своєчасної утил ізації в ідпрацьованих ртутних люмінесцентних ламп як відходів пер

шого класу небезпеки;
•  забезпечення вимог природоохоронного законодавства в частині виконання спостережень за ста

ном оточуючого середовища на полігоні ТПВ, якістю води в р.Дніпро та впливом міських джерел забруднен
ня навколишнього середовища на її стан;

•  забезпечення виконання вимог Постанови Кабінету М іністрів України № 1655 від 13.12.2001 р. “Про 
порядок ведення державного обліку в галузі атмосферного повітря”;

•  забезпечення вимог природоохоронного законодавства в частині нормування природокористуван
ня (оформлення л ім ітів та дозволів, оформлення ліцензії на користування підземними водами);

•  забезпечення поводження з відходами на рівні сучасних природоохоронних вимог;
•  виховання екологічно свідомого підростаючого покоління шляхом надання практичної допомоги при 

проведенні молодіжних екологічних акцій.

3. ДЖ ЕРЕЛА Ф ІНАНСУВАННЯ

Ф інансування заходів Програми провадиться за рахунок коштів міського фонду охорони оточуючого сере
довища, Державного фонду охорони навколишнього природного середовища, власних коштів підприємств.

4. О ЧІКУВАНІ РЕЗУЛЬТАТИ

Із запровадженням даної Програми очікується можливість початку реконструкції КОС, поліпшення стану 
поводження з відходами, приведення документації природоохоронних об’єктів у відповідність до вимог д ію 
чого законодавства.

5. О СНО ВНІ ЗАХОДИ

* Заходи №1, №2 -  ф інансуються за рахунок обласного бюджету та Державного фонду охорони навко
лиш нього природного середовища, заходи № 3-11 -  за рахунок кош тів м іського бюджету та власних 
кош тів підприємств.

С екретар м іс ь ко ї ради М.Н. Готсд інер

СТАБИЛЬНОСТЬ 
РЫНКА ГОРЮЧЕГО 

ВОССТАНАВЛИВАЕТСЯ
Мировой рынок лихорадит — цены на нефть, которую вполне обоснован

но называют кровью экономики, резко подскочили и достигли самой высокой 
отметки за последние два десятилетия. Как отметил канцлер Германии Г. 
Шредер, одной из причин ажиотажа стало стремление США создать гигантс
кие резервы нефти, вызванное, в частности, пересмотром оценок объемов 
ее мировых запасов. Если раньше считалось, что этого полезного ископае
мого человечеству хватит на века, теперь речь идет лишь о десятилетиях.

И хотя нефтепродукты в Украине по-прежнему остаются в три раза де
шевле, чем в Европе, повышение цен на них не только облегчило кошельки 
автовладельцев, но и может угрожать высоким темпам экономического раз
вития нашей страны. При первых признаках напряженности правительство 
начало принимать адекватные меры. На сегодня стоит несколько задач, ко
торые необходимо решать поэтапно.

Для начала необходимо остановить дальнейший рост цен, после чего при
нять меры для их снижения. В условиях общемирового топливного кризиса 
не приходится говорить о том, чтобы незамедлительно выйти на прежний 
уровень — Украина, не имея собственных значимых ресурсов нефти, полно
стью зависит от мировой конъюнктуры, на данный момент крайне невыгод
ной для нас, и с этим нельзя не считаться. Однако смягчить положение впол
не реально. Сейчас сложилась такая ситуация, что розничные цены на горю
чее повысились непропорционально росту оптовых цен, то есть коммерсан
ты пользуются удобным моментом для увеличения своих прибылей. Если 
сырая нефть, поступающая из России на наши нефтеперерабатывающие 
заводы, подорожала на четверть, то конечная стоимость горючего на заправ
ках —  более чем вполовину. Эту тенденцию нужно остановить, считает Пре
мьер-министр Виктор Янукович.

Еще в первых числах июня цены на автозаправках, принадлежащих госу
дарственным предприятиям “Нефтегаз” и “Укрнафта”, заметно снизились. 
Конечно, это вызвало очереди, но и, что значительно важнее, привело в 
действие законы конкуренции —  остальные участники бензинового рынка 
вынуждены умерить свои аппетиты. В результате переговоров, проведен
ных правительством с руководителями украинских нефтяных компа
ний, принято соглашение, по которому вводится ограничение рознич
ной цены бензина А-95 на уровне 2 грн. 90 коп. Фактически литр бензина 
дешевеет в среднем на 50 коп.

Кроме того, в этом документе речь идет о режиме благоприятствования 
для наиболее чувствительной к ценовым колебаниям категории потребите
лей нефтепродуктов — аграриев. Нынешнее правительство весьма эффек
тивно использует для их защиты такой механизм, как договоры с нефтепе
рерабатывающими компаниями о поставках горючего на село по льгот
ным ценам. Благодаря такой практике удалось без срывов провести весен
ний сев, теперь она будет применена для обеспечения уборочной и осенней 
посевной. Сельхозпроизводители получат 200 тысяч тонн дизтоплива 
по цене 1950 грн. за тонну, то есть около 1,7 грн. за литр.

Не только сельское хозяйство — все сферы жизни прямо или опосредо
ванно зависят от состояния рынка нефтепродуктов. Учитывая масштабы про
блемы, глава Кабмина Виктор Янукович считает, что здесь недостаточно от
дельных ситуативных мер, необходимы системные решения. При правитель
стве создана экспертная группа, которая занимается разработкой дальней
ших мер для урегулирования ситуации. В частности, должна быть создана 
формула формирования цены топлива в Украине в зависимости от объек
тивных факторов, таких как мировые цены на нефть, а не от субъективных, 
как то стремление к сверхприбылям на фоне ажиотажного спроса. Кроме 
того, в Кабмине работают над тем, чтобы к 1 августа создать в стране ре
зервный фонд нефтепродуктов для использования в период ценовых 
колебаний.

Естественно, ни одна страна не может остаться в стороне от общемиро
вых процессов, тем более столь бурных и масштабных, как скачки цен на 
главный энергоноситель, однако пережить их с наименьшими потерями вполне 
возможно, чему сейчас и уделяется основное внимание.

Владимир РЫБАСЕНКО
Говорят читатели газеты
Виктор Субботин, частный предприниматель:
— Каждое правительство в любой стране мира сталкивается с проблема

ми. Кому везет больше, кому меньше — как говорится, у кого жемчуг мелкий, 
у кого суп жидкий. Проблемы, с которыми сталкивается правительство Вик
тора Януковича, чрезвычайно сложны и болезненны, учитывая то, что за годы 
независимости ни одно правительство нашей страны всерьез ни одной из 
них так и не решило. Плюс к этому общемировые тенденции, как, например, 
взлетевшие до небывалых высот цены на нефть и нефтепродукты, плюс не
уклонно надвигающийся на Украину “кризис-2005”, о котором почему-то сей
час редко вспоминают, плюс весь тот ворох проблем, которые получила Ук
раина в наследство от почившего в Бозе Советского Союза. Не много най
дется в мире политиков, которым по плечу решение задач такой сложности. 
Я убежден, и жизнь подтверждает мою правду, что одним из таких выдаю
щихся политиков является наш премьер— Виктор Янукович. О силе и масш
табности этой фигуры косвенно свидетельствует и тот шквал злобы и нена
висти, который обрушился на Виктора Федоровича в последнее время. Но, 
как говорится, собаки лают — караван идет. Программа правительства, кото
рая, несмотря ни на какие трудности, неуклонно воплощается в жизнь — я 
уверен, приведет-таки Украину в число процветающих европейских держав, 
где она по праву и должна находиться.

К СВЕДЕНИЮ ЖИТЕЛЕМ СЛАВУТИЧА, ИМЕЮЩИХ.
НА СОДЕРЖАНИИ ДОМАШНИХ ЖИВОТНЫХ

Городской участок ветеринарной медицины проводит ежегодную, обяза
тельную профилактическую прививку животных (собак, котов) против бешен
ства, а также регистрацию животных. Время приема с '9.00 до 18.00, обеден
ный перерыв с 13.00 до 14.00, выходные — суббота, воскресенье. Наш ад
рес: Московский квартал, дом 9, полуподвальное помещение, тел. 2-29-67.



ВІТАЄМО ЮВІЛЯРА!
Олександру Демідову — 50

У Славутичі проживає з 1987 року, з початку будівництва міста. 
Евакуйований з Прип’яті, куди в 1980 році за комсомольською 
путівкою був направлений на будівництво Чорнобильської АЕС. 
Нагороджений медаллю за участь в ліквідації наслідків аварії на 
ЧАЕС. В 1992 році очолив телерадіокомпанію “Славутич”. До 
цього працював художнім керівником Палацу культури “Енергія” , 
завідуючим міським відділом культури.

Олександр Демідов присвятив свою працю та поривання душі 
нелегкій журналістській справі. Очолюваний ним колектив спря
мовує свою діяльність на широке, повне і своєчасне інформу
вання населення міста щодо подій, які відбуваються. В щоден
них турботах про розвиток міської телеорганізації проходить його 
динамічне життя.

Упродовж 10 років є членом журі, а з 2000 року — головою 
журі Міжнародного фестивалю дитячої творчості, телебачення 
та преси “Золота осінь Славутича”.

У створеній ним молодіжній редакції навчаються професіо
налізму та майстерності молоді тележурналісти.

Високий професіоналізм, відданість журналістській справі 
допомагають не тільки розширювати міські інформаційні по
слуги, але й підвищувати їх якість й ефективно втілювати 
творчі задуми.

Олександр Олексійович є одним із авторів повнометражного 
документального фільму "Поріг” кіностудії ім.О.Довженка (режи
сер Р.Сергієнко). За телерепортаж про закриття Чорнобильської 

" ЛЕС отримав Гран-прі Міжнародного конкурсу програм регіональ
н и х  телерадіокомпаній “Україна єдина”. Нагороджений дипломом 
конкурсу за внесок у розвиток регіонального телебачення Украї
ни. Став переможцем у номінації “Тележурналіст року” загаль
номіської програми “Славутчанин року-2002”.

Олександра Олексійовича Демідова всі знають і поважають 
у Славутичі за великий фаховий досвід, громадську позицію, пра
цездатність, натхнення, порядність. Депутатом міської ради він 
обирається третій термін.

Славутицька міська рада

ОБ ИЗМЕНЕНИЯХ В НАЧИСЛЕНИИ 
ПЛАТЫ ЗА ГОРЯЧУЮ  ВОДУ

КП “УЖКХ” благодарит жителей и других потребителей города 
за своевременную оплату коммунальных услуг и погашение за
долженности по коммунальным услугам, что дало возможность 
бесперебойно оказывать услугу по горячему водоснабжению 
(ГВС) в межотопительный период, а это, к сожалению, является 
редкостью для других городов Украины из-за высокой себестои
мости ее производства.

В настоящий момент жителей города волнует вопрос повы
шения стоимости горячей воды (Решение ГИК № 298 от 13.05.2004г 
“ Про затвердження тарифу на теплову енергію на підігрів води 
для населення в неопалювальний період...”).

Мы можем пояснить следующее.
С мая в квитанцию по квартплате и коммунальным услугам 

внесены изменения: услуга по горячему водоснабжению разделе
на на две составляющие — собственно стоимость холодной воды 
и стоимость тепловой энергии, необходимой для производства 
горячего водоснабжения. Такая необходимость диктуется взаимо
отношениями с газопоставляющей организацией ДК “Газ-Тепло”, 
которая является собственником тепловой энергии. Собственни-' 
ком холодной воды для производства ГВС является КП “УЖКХ”.

При расчете нового тарифа стоимость холодной воды не 
изменилась и составляет 0,98 грн. за 1 м куб. (утвержденный та
риф), стоимость же тепловой энергии для подогрева воды в ме
жотопительный период повысилась за счет снижения объемов 
и повышения фактических затрат на производство услуги горя
чего водоснабжения. При этом плата за тепловую энергию для 
отопления в межотопительный период не начисляется в связи с 
тем, что оплата за тепловую энергию (отопление) была произ
ведена потребителями по фактическому потреблению (решений 
ГИК № 473 от 30.09.2003г.).

При формировании стоимости тепловой энергии для произ

водства ГВС основной составляющей в ценообразовании явля
ется объем выработанной и реализованной потребителям тепло
вой энергии. Так, за прошедший отопительный период жилфонду 
было отпущено тепловой энергии на отопление — 71 %, на подо
грев воды для горячего водоснабжения — 21%. По окончании 
отопительного периода происходит снижение объемов производ
ства и реализации тепловой энергии. В межотопительный сезон 
объем отпускаемой жилфонду тепловой энергии для производ
ства ГВС составляет 21 % от объема тепла, производимого в ото
пительный период.

Другой составляющей при формировании стоимости тепло
вой энергии являются затраты на ее производство. В межотопи
тельный период значительно увеличиваются затраты, не завися
щие от объемов производства продукции (эксплуатация, ремонт, 
обслуживание, т.е. подготовка к следующему отопительному пе
риоду), процент этих затрат по факту возрастает в межотопи
тельный период до 35%.

С целью возмещения затрат на производство горячего во
доснабжения и возможности бесперебойного предоставления этой 
услуги и был пересмотрен тариф на тепловую энергию для про
изводства ГВС.

При расчете нового тарифа на тепловую энергию для про
изводства горячего водоснабжения в межотопительный период 
учтена фактическая стоимость горячего водоснабжения, предос
тавленного в отопительный период.

Более подробную информацию можно получить в КП “УЖКХ” 
по тел. 2-38-52, 6-15-35.

Пользуясь случаем, хотим особо поблагодарить потребите
лей, которые своевременно оплачивают коммунальные услуги, и 
попросить всех потребителей повысить платежную дисциплину.

  Администрация КП “ УЖКХ”

ВІТАННЯ ЗІ СВЯТОМ
Напередодні професійного свята Дня медичного праці

вника вітаю всіх, хто стоїть на сторожі здоров’я людей. 
Медицина —  галузь, яка сягає своїм корінням в найдавніші 
часи, і будь-коли хворі одержували необхідну допомогу. 
Несприятлива економічна ситуація в Україні негативно по
значається на системі охорони здоров’я, нелегко зберігати 
належний рівень лікувальної і проф ілактичної роботи. Але 
й за цих умов докладається багато зусиль і терпіння, щоб 
підтримувати якість медичного обслуговування. Незважа
ючи на всі труднощі, продовжує функціонувати широка 
мережа медичного закладу: амбулаторно-клінічна служба, 
стаціонар, денний стаціонар, клінічно-діагностична лабо
раторія, пологовий будинок, сан ітарно-еп ідем іологічна 
станція міста.

Глибока вдячність всім, хто в цей нелегкий час зали
шився до кінця відданий своєму обов’язку, хто, не шкодую
чи сил, повертає здоров’я людям. Сердечне вітаю колек
тиви СМСЧ-5, санепідемстанції з професійним святом —  
Днем медичного працівника! Зичу міцного здоров’я, нових 
успіхів і наснаги, невтомності, доброти, готовності прийти 
на допомогу всім, хто її потребує.

З пова гою ,
м іс ь ки й  голова  В о л о д и м и р  УДО ВИЧЕНКО

ПРЕДПРИЯТИЕ 
"АТОМРЕМОНТСЕРВИС" 

НАЧИНАЕТ РЕАЛИЗАЦИЮ 
СОБСТВЕННОЙ ЖИЛИЩНОЙ 

ПРОГРАММЫ
5 июня, в День города, состоялась торжественная закладка 

символической капсулы. Капсула с текстом, в котором говорится
о том, когда и кем начато строительство нового дома, была упа
кована в фирменный пакет с логотипом “АРСа” и заложена на 
территории будущей строительной площадки, на которой пока 
что ничего нет, кроме фундамента, заложенного еще в годы ин
тенсивной застройки города.

— С нее начнется строительство нового дома для работни
ков нашего предприятия, — подчеркнул директор “АРСа” Виктор 
Тонких в ходе торжеств по случаю закладки. — Средства на его 
строительство и введение в эксплуатацию выделены из бюдже
та НАЭК. Считаю, что перспектива получения собственного жи
лья будет хорошим стимулом для работников предприятия.

Кроме того, это реальное проявление социальной защиты и 
для жителей города — как работников “АРСа”, так и тех, кто тру
дится на иных предприятиях, поскольку речь идет о реальном 
сокращении количества очередников на получение жилья.

Не исключено, что уже в следующем году в новые квартиры 
въедут первые новоселы.

Дом будет сооружен в Черниговском квартале Славутича. По 
проекту, в нем сто квартир, но, возможно, в эксплуатацию он бу
дет сдаваться двумя очередями.

ЗАЯВА
ПРО ЕКОЛОГІЧНІ 

НАСЛІДКИ ДІЯЛЬНОСТІ
Відособлений підрозділ “Атомремонтсервіс” державного 

підприємства НАЕК "Енергоатом” планує у 2004 році добудувати 
та ввести в експлуатацію комплекс будівель резервного Кризо
вого центру ДП НАЕК “Енергоатом”.

Майданчик будівництва розташований на території Пакульсь- 
кої сільради Чернігівського району біля с. Дніпровське, на березі 
р. Дніпро (колишня переправа). Площа майданчика,4,95 га, пе
редана в постійне користування за рішенням райдержадмініст- 
рації від 06.03.2002 р.

Основними функціями, які повинні здійснюватися з кризового 
центру щодо реагування на аварії, є:

- Оповіщення персоналу АЕС, відповідальних осіб експлуату
ючої організації, органів державного регулювання та нагляду, 
центральних та місцевих органів виконавчої влади та самовря
дування, інших організацій, установ та органів, згідно із затверд
женого схемою оповіщення, та їх інформування щодо перебігу 
аварії.

- Керування аварійними групами і бригадами АЕС, що діють 
на майданчиках АЕС, в СЗЗ та ЗС.

Для роботи зазначеного об’єкта передбачається:
- водопостачання від артезіанських, свердловин;
каналізація стоків: на водонепроникні резервуари, з регуляр

ним подальшим вивезенням на КОС м. Славутича;
- опалення від місцевої електрокотельні, на випадок відклю

чення електропостачання — від котла на рідкому паливі.
Впливу на стан навколишнього середовища діяльність РКЦ 

здійснювати не буде. Викиди шкідливих речовин від роботи кот
ла на рідкому паливі (на час відключення електрокотельні), блок- 
пункту АЗС — у межах ГДК з врахуванням фонових.

Проектом передбачається збереження природного берега 
Дніпра в межах 100 м від зрізу води. Ця зона фактично є санітар- 
но-захисною та природоохоронною для Дніпра із збереженням 
зелених насаджень та плодоносного шару.

В радіусі 30 м від водозабору (зона строгого санітарного захи
сту) не передбачається розташування будь-яких споруд.

Проектом не передбачається скид зливових вод із заасфаль
тованих площ у Дніпро. З ділянки АЗС зливові води збираються 
в резервуар-накопичувач через локальні очисні споруди.

Адміністрація ВП “Атомремонтсервіс” зобов’язується здійсню
вати проектні рішення у відповідності до норм і правил охорони 
навколишнього природного середовища та вимог екологічної 
безпеки на всіх етапах будівництва та експлуатації’об’єкта.

Адміністрація ВП “ Атомремонтсервіс”

НА 11 СЕСІЇ КОНГРЕСУ 
МІСЦЕВИХ ТА РЕГІО

НАЛЬНИХ ВЛАД ЄВРОПИ
З 24 по 28 травня в Страсбурзі проходила 11 сесія місцевих 

та регіональних влад Європи. В її роботі брав участь Володимир 
Удовиченко. Великий практичний досвід у сфері місцевого са
моврядування дозволяє міському голові Славутича, голові Асо
ціації міст Київщини, плідно працювати в Конгресі місцевих та 
регіональних влад Європи. Ця честь надана йому від України 
вчетверте, і весь цей час він є членом інституційного комітету 
Конгресу. Кожних два роки проходить процедура призначення 
делегацій членів Ради Європи, які представляють 43 країни.

Конгрес місцевих і регіональних влад Європи (КМРВЄ) був 
заснований Радою Європи в 1994 році як консультативний орган, 
діяльність якого спрямовується на допомогу новим державам- 
членам у вирішенні практичних питань у процесі створення ефек
тивної системи міського та регіонального самоуправління. Конг
рес складається з двох палат: палати місцевих влад і палати 
регіонів. Його робота ведеться через чотири уставних комітети. 
Сесія Конгресу проводиться раз на рік у Страсбурзі.

Питання/ що розглядалися черговою сесією, спрямовані на 
зміцнення місцевої демократії, створення умов для забезпечен
ня ефективного управління на місцевому рівні та дійового реагу
в а н н я м  проблеми громадянського суспільства, а саме: на не
безпеку тероризму, злочинності, природних та техногенних ката
строф, боротьбу з бідністю та безробіттям.

На сесійних засіданнях був прийнятий документ про місцеві 
правоохоронні органи в Європі, в якому відпрацьовані пропо
зиції для урядів з метою визначення відносин між місцевими 
та іншими правоохоронними органами. Готується збірник ма
теріалів щодо ефективної практики в даній сфері та можли
вості створення Європейської мережі глав місцевих правоохо
ронних органів.

Доповідач із Швейцарії зупинився на нагальній проблемі — 
боротьбі з бідністю в містах та ролі місцевих органів влади. Його 
виступ грунтувався на прикладах та зібраній в останній час інфор
мації про практику місцевих органів влади в даній діяльності.

В порядку денному сесії обговорювалося важливе життєве 
питання -  водопостачання населення. Доступ до високої її якості 
має стати основним правом людини, гарантованим урядом як на 
місцевому, так і на національному рівнях. Запаси води знахо
дяться під загрозою погіршення умов довкілля. Доповідь пред
ставника Германії базувалась на головних принципах — виз
нанні спільної відповідальності у сфері управління даним ресур
сом, починаючи з постачання води і до її утилізації, а також збе
реженні цього природного ресурсу, і управлінні ним як економіч
ним. На рівні урядів мають бути створені міцні юридичні рамки 
для постачання води.

На останній 11 сесії Конгресу відбувалося традиційне фор
мування його керівних органів та комітетів. Ця процедура вису
нення кандидатур проходить через обговорення в партійних гру
пах. Саме голова партійної групи Європейської Народної партії 
християнських демократів, він же голова Конгресу, Van Staa зап
ропонував кандидатуру Володимира Петровича на посаду віце- 
президента інституційного комітету. Одночасно були висунуті на 
цю посаду представники Італії та Німеччини. Кожному кандида
ту надавалося слово для програмного виступу. Відповідно до 
регламенту проводилося голосування. За його результатами 
найбільше число голосів віддано за Володимира Удовиченка.

Міні-сесія, яка відбудеться у листопаді, має підтвердити цю 
кандидатуру. Це велика перемога представника України в Конг
ресі місцевих та регіональних влад Європи.

Людмила ЛЮБИВА, завідуюча Центром інформації



ІНФОРМАЦІЯ
виконавчого комітету Славутицької міської 
ради про оголошення конкурсу з відбору 
суб'єктів оціночної діяльності, які будуть 

залучені до проведення незалежної оцінки
1. Назва об’єкта оцінки: приміщення, в БПО “Сокольники”, орендовані МП 

“Колобок", площею 167,1 Омі.
2. Адреса об’єкта: 07100, м.Славутич, Московська площа, 3.
3. Балансоутримувач: комунальне підприємство “Фонд комунального майна”.
4. Балансова залишкова вартість приміщення: 104 010,86 грн. (станом на 

01.02.2004).
5. Мета проведення незалежної оцінки: визначення ринкової вартості об’єкта 

з урахуванням невід’ємних поліпшень з метою приватизації шляхом викупу
Учасникам конкурсу до 17 години 30.06.2004р. потрібно подати до вико

навчого комітету Славутицької міської ради (07100, м.Славутич, Центральна 
площа, 7, кімн. 418,419) конкурсну документацію, яка складається з підтвер
дних документів та конкурсної пропозиції.

До підтвердних документів належать: заява на участь у конкурсі за вста
новленою формою; для юридичних осіб — нотаріально посвідчена копія уста
новчого документа, для фізичних осіб — копія паспорта; копії кваліфікаційних 
документів оцінювачів, які працюють у штатному складі та яких буде залучено 
до проведення робіт з оцінки майна та підписання звіту про оцінку майна, 
завірені їхніми особистими підписами; копія сертифіката суб’єкта оціночної 
діяльності, виданого учаснику конкурсу Фондом державного майна України; 
один конверт із зазначенням адреси учасника конкурсу; інформація про пре
тендента (документ, який містить відомості про претендента щодо його досві
ду роботи, кваліфікації та особистого досвіду роботи оцінювачів, які працю
ють у його штатному складі).

Конкурсна пропозиція учасника конкурсу подається в запечатаному кон
верті і має містити пропозиції щодо вартості виконання робіт, калькуляції вит
рат, пов’язаних з виконанням робіт, а також терміну виконання робіт (не більше 
15 календарних днів).

Конкурсна документація подається в конверті з описом підтвердних до
кументів, що містяться в конверті. На конверті слід зробити відмітку: “На кон
курс з відбору суб’єктів оціночної діяльності".

У разі невідповідності, неповноти конкурсної документації або її несвоє
часного подання претендент до участі у конкурсі не допускається.

Конкурс відбудеться у  виконавчому комітеті Славутицької міської 
ради за адресою: 07100, м. Славутич, Центральна площа, 7.

Телефони для довідок: 2-36-60; 3-01-84.

один из многих
Еще в первую свою поездку на Чер

нобыльскую АЕС я была поражена 
рассказанной мне кем-то из ехавших 
со мной тогда ликвидаторов историей 
села, некогда расположенного под са
мой станцией. Село носило символи
ческое название — Копачи. Не знаю, 
почему и как оно возникло историчес
ки, но в связи с событиями апреля 
1986-го название этого небольшого 
полесского села приобрело несколь
ко иной, отдающий фатальностью, 
смысл. Словно прикоснулся к какому- 
то тайному знанию — и уже не рад это
му, и сам не знаешь, что с этим делать. 
В 1986-м Копачи перестали существо
вать не только как населенный пункт. 
Его вообще срыли с лица земли и за
копали в громадных траншеях могиль
ников — уж больно “светило" все, что 
там находилось.

В Славутиче живет непосредствен
ный свидетель тех событий — Иван 
Науменко. Он охотно поделился сво
ими воспоминаниями.

“Село наше было расположено в 
трех километрах от станции — что до 
нас было, что до самых первых квар
талов Припяти. Поэтому утром 26-го 
мы хорошо видели столб дыма над 
блоком. Естественно, никто из нас не 
предполагал, насколько сложная ситу
ация на станции. Хотя предполагать, 
конечно, было можно. В начале мая 
начали летать вертолеты, которые 
сбрасывали в реактор песок и болван
ки. Если попадание было достаточно 
точным, над блоком вздымались тучи 
пыли и чего-то, похожего на пепел. Все 
радовались — недаром сброшено. Это 
уже потом пошли разговоры, что сбра
сывать все это в реактор не стоило. 
Всем дали таблетки, содержание йод. 
Мы их приняли, хотя позже тоже было 
множество споров, стоило это делать 
или нет. Техники через село шло мно
го, военных было много. Я тогда рабо
тал на молоковозе — возил молоко из 
колхоза в Чистогаловку — на черно
быльский сырзавод. Всех водителей, 
которые приезжали с молоком, на за
воде после сдачи молока заставляли 
заправляться водой и сливать ее во 
время движения на дорогу — так бо
ролись с пылью. Прежде такого никто

никогда не де
лал. С другой 
стороны, на
чальство на
стаивало на 
том, чтобы все 
в селе работа
ли в обычном 
режиме. Люди 
пахали поля, 
садили кар 
тошку, готови
лись к севу.
Тем, кто соби
рался уез
жать, угрожа
ли потерей 
партбилета — 
по тем време
нам это было 
еще то наказа- 
ние, пугали, 
что на новом 
месте не полу
чат никакого 
жилья, а ста
рого лишатся, 
да и вообще, 
лишатся всех 
льгот.

П р и п я т ь  
отселили 27 
апреля. Ко
лонна автобу
сов протяну
лась на много километров — до самого 
Лелева. Нас вывезли 9 мая. Я запомнил, 
потому что 10-го была Пасха, и мы уез
жали, все бросая, накануне. Правда, 
предварительно, кажется, 3 мая, вывез
ли скот — у нас его только в колхозе, не 
считая людского, было более 3 тысяч. 
Когда вывозили нас, врали, как и всем, 
что всего на три дня. Поселили в Кача
лах Бородянского района. Потом уже вы
яснилось, что та немногим чище, чем 
было у нас. Тем, кто переехал из Копа
чей, предложили вселяться в новые 
дома, построенные специально после 
аварии. Обещали, что подведут газ, воду, 
сделают центральное отопление. И тут 
соврали. Газ, правда, подвели, несколь
ко лет назад, а остальное... Я рад, что 
уехал оттуда и устроился на станцию. 
Иногда я приезжаю к землякам, которые

остались, и изумляюсь тому, насколь
ко больными они выглядят. Все — 
страшно полные, зрение падает. Да и 
меня самого не обошли болезни. Еже
годно лечусь в Центре радиационной 
медицины, перенес операцию на щи
товидке, очень больна жена — первая 
группа инвалидности у нее, требует 
ухода сиделки. Но какая может быть си
делка при нашей пенсии!..”

...Копачи — лишь один из немно
гих населенных пунктов, пострадав
ших от аварии на ЧАЭС. И мой собе
седник— один из немногих пострадав
ших. “Теледень-Славутич” будет бла
годарен жителям других отселенных 
сел, которые захотят рассказать о 
себе и своей малой родине.

К печати подготовила 
Майя РУДЕНКО

ЗАЧЕМ СЛАВУТИЧУ СОЦИАЛЬНАЯ ГОСТИНИЦА?
Три славутичских общественных организации объединились для совместной разработки воплощения в жизнь

многообещающего социального проекта
Те, кому никогда не приходилось 

сталкиваться с проблемой, когда надо 
срочно отправиться в командировку 
или уехать в отпуск, а ситуация в се
мье принципиально не позволяет это 
сделать, — счастливые люди. Это зна
чит, что они не связаны по рукам и 
ногам необходимостью львиную долю 
времени уделять уходу за близкими, в 
силу определенных обстоятельств 
всецело зависящих от этих забот. Это 
значит, они вольны в своих передви
жениях, а значит, не стеснены в воп
росах трудоустройства, профессио
нального роста, обучения и переобу
чения, наконец.

Впрочем, каждый из нас, как гово
рится, ходит под Богом и поэтому не 
застрахован от того, что в обозримом 
будущем не окажется в ситуации, упо
мянутой выше. Собственно, подобные 
проблемы рано или поздно возникают 
в любом обществе, называющем себя 
цивилизованным и стремящемся ока
заться таковым на самом деле. И, что 
характерно, большинство стран, прой
дя в разное время по одному и тому 
же пути, пришли к одной и той же или 
уж, во всяком случае, очень похожей 
системе оказания помощи в присмот
ре за беспомощными людьми. Так воз
никло понятие социальной гостиницы.

Что это такое? Социальная гости
ница (не путать с социальным жильем)
— это такая структура, сотрудники ко
торой могут быть приглашены для ока
зания присмотра за детьми, или ста
риками, временно или постоянно не
трудоспособными членами семей, нуж
дающимися в этом. В США подобные 
социальные учреждения существуют 
со времен так называемой Великой 
депрессии, в Европе они получили рас
пространение после Второй мировой 
войны. Сегодня, по всей вероятности, 
наступают времена, когда подобную 
необходимость начинает ощущать Ук
раина в целом и Славутич в частности.

Весной нынешнего года специали
сты Социально-психологического цен
тра по просьбе общественной органи

зации “Центр развития сообщества” 
провели независимый опрос, в ходе ко
торого попытались выяснить отношение 
славутчан к идее создания в нашем го
роде социальной гостиницы как таковой 
и ее актуальности для жителей Славу
тича. Результаты говорят сами за себя.

f lo  спискам, предоставленным Пенси
онным фондом, отделом социальной за
щиты населения и обществом инвали
дов, случайным образом было отобрано 
400 телефонных номеров пенсионеров 
и инвалидов. В опросе приняли участие 
193 респондента. На вопрос об остроте 
существующей в городе потребности со
здания социальной гостиницы респон
денты отвечали следующим образом:

Как видно на диаграмме, более 3/4 
опрошенных (84,5 %) считают, что такая 
потребность в городе существует.

Индекс потребности свидетельству
ет о довольно высокой заинтересован
ности жителей города в создании соци
альной гостиницы. Так, среди тех, кто 
уже в настоящее время нуждается в ус
лугах по присмотру, 42,9 % отметили, что 
такая гостиница в городе “очень нужна”, 
а остальные 57,1 % —  что она “скорее 
нужна, чем нет”. 33,3 % тех, кто пред
полагает, что услуги социальной гости
ницы могут им понадобиться в ближай
шие 2 3 года, отметили вариант “очень
нужна", а остальные 66,7 % — “скорее 
нужна, чем нет".

Те, кто считает, что подобная гости
ница им вовсе не понадобится, и потреб
ность жителей города оценивают соот- 
ветственно. Распределение мнений рес
пондентов из этой группы выглядит сле
дующим образом: 

“очень нужна"—  ТБ,7 %;
“скорее нужна, чем нет" —  54,2 %;

“скорее не нужна” -— 19,4 %; 
“совершенно не нужна"—  2,8 %. 
Трудности с присмотром за пожилы

ми или инвалидами каждый десятый 
опрошенный (10,9 %) испытывает посто
янно, 23,3 % — периодически, а 63,2 %
—  не испытывают.

Потребность респондентов в услугах 
социальной гостиницы выглядит следу
ющим образом:

Как видно на диаграмме, более по
ловины опрошенных считают, что они 
гипотетически нуждаются в подобных 
услугах. При этом 7,3 % — уже сегодня, 
еще 4,7 % — в ближайшие 2 — 3 года и 
48,2 % не исключают такой необходимо
сти для себя в будущем.

Услугами этой гостиницы могли бы 
воспользоваться инвалиды — так счи
тают 20,7 % опрошенных, пожилые чле
ны семей -  18,7 %, и 10,4 % членов оп
роса, которые живут одни. Только 8,8 % 
участников опроса отметили, что в их 
семье такими услугами пока никто бы не 
воспользовался. Что касается контин
гента, который мог бы воспользоваться 
услугами социальной гостиницы, то от
веты респондентов, семьи которых нуж
даются в услугах социальной гостиницы, 
выглядят следующим образом:

Как видно на диаграмме, большинство 
респондентов считают, что такими услуга

ми воспользуются, прежде всего, инвали
ды (35,0 %) и пожилые члены семьи (32,0 
%), еще 18,0 % выразили желание само
стоятельно воспользоваться этими услуга
ми и у 1 5,0% пока такого желания нет.

Не вдаваясь в комментарии резуль
татов опроса, автор этих строк хотел бы 
подчеркнуть, что и ему в ходе многочис
ленных бесед с самыми разными жите
лями Славутича не раз приходилось 
слышать о том, в какой безвыходной 
ситуации нередко оказываются люди, в 
семье у которых есть человек, нуждаю
щийся у постоянном просмотре.

Славутчанка N (по этическим причи
нам фамилии собеседников не указыва
ются): “В течение ряда лет я была букваль
но прикована к своему ребенку-инвалиду, 
которого не могла оставить одного и на 
несколько часов. Разумеется, я не рабо
тала, практически ни с кем не общалась. 
Все это очень скверно отражалось и на 
материальном положении моей семьи, и 
на моем внутреннем состоянии. Я была в 
постоянной депрессии...”

Сегодня проблемы этой женщины во 
многом решены за счет создания реа
билитационного центра. Она устроилась 
на работу, ребенок не только присмот
рен, но и получает необходимое лече
ние и развивающие занятия. В то же 
самое время моя собеседница по-пре
жнему крайне стеснена в перемещени
ях, которые длятся долее одного дня, — 
ведь реабилитационный центр не име
ет статуса интернатного учреждения.

С подобными проблемами сталкивают
ся практически все, с кем мне довелось 
беседовать. Смогла бы социальная гос
тиница решить эти проблемы? Несомнен
но —  именно для этого они и создаются в 
мире. На Киевщине есть положительный 
опыт создания социальных структур, по 
сути своей являющихся социальными го
стиницами. Очень интересен в этом пла
не опыт Переяслава-Хмельницкого, где 
создан и функционирует специальный 
центр социальной защиты.

Из опроса СПЦ: “Наиболее прием
лемым вариантом работы социальной 
гостиницы для славутчан, которые

нуждаются в ее услугах, был бы гиб
кий график ее использования: посто
янно или периодически— лишь на не- 
сколько дней или даже часов. Тако_ 
график позволил бы значительно 
расширить круг клиентов и наибо- 
лее оптимально учесть самые раз
нообразные запросы и интересы.

Потребность в социальной гос
тинице подтверждается тем, что 
почти все респонденты, нуждающи
еся в ее услугах, готовы их оплачи
вать, а сумма оплаты зависит от 
ассортимента услуг, которыми бы 
они хотели воспользоваться, а так
же от уровня доходов семьи.

Минимальная сумма, которую го
товы заплатить за услуги социаль
ной гостиницы, — 15 гривен в месяц, 
а максимальная — 500 гривен".

Есть спрос —  есть и предложение. 
Три славутичских общественных орга
низации — “Квітень Чорнобиля” (пред
седатель Елена Германович), фонд по
мощи детям-инвалидам “Надія” (пред
седатель Валентина Репич) и Клуб 
пользователей Интернета “City Net” 
(президент Александр Купный) — рабо
тают над проектом роздания в Славу
тиче социальной гостиницы. Естествен
но, речь не идет о том, что завтра они, 
как фокусники, достанут из шляпы мил
лион (или около того) гривен, необхо
димых на реализацию идеи. Речь идет
о создании инвестиционного проекта, в 
рамках которого и будет построен центр
— проекта со всеми необходимыми ат
рибутами— бизнес-ппаном, инвестици
онными предложениями и обосновани
ями, поиском возможных грантодателей 
и т. д. Разумеется, инициаторы проекта 
не откажутся ни от местной, ни от внеш
ней поддержки.

О перспективах этой черновой се
годня работы говорить пока трудно. 
Главное иное: славутичская территори
альная община, кажется, начинает по
нимать, что никто, кроме нас, наши про
блемы не решит и готова предприни
мать шаги для их реального решения.

Майя РУДЕНКО



СПЛАВ ШАХОВОГО ВОДНЮ 
З ГЕЛІЄМ СЛОВА

попередній своїй книзі “Левова доля”.
Презентуючи нову книгу численним 

гостям, Віктор Левович постійно звертав
ся до шахівниці в 64 клітинки, де між біли
ми і чорними фігурами народжувалася 
музика шахів. Природні здібності, 
спортивна амбіція, повна самовідданість, 
професійне ставлення до шахів — все 
переплелось в поезії авторського слова. 
Він щиро поділився зі слухачами: “Спро
буй не стримати емоції, що хлюпають за 
край шахівниці, — опинишся в термо
ядерній стихії перетворення шахового 
водню в гелій слова, барви чи звуки”.

Шаховий композитор, професор Киї
вського національного університету бу
дівництва та архітектури, президент 
комісії з шахової композиції України 
Євген Рейцен, висловлюючи щирі сло
ва майстру, підкреслив, що благодатна 
духовна атмосфера Славутича сприяє 
у розквиту талановитих людей. Це місто 
по праву є центром розвитку шахової 
композиції завдяки підтримці цієї твор
чості з боку міської влади, і особисто 
міського голови Володимира Удовичен
ка, якому вручено посвідчення №1 по
чесного шахового композитора України.

З творчим доробком привітали Вікто
ра Левовича поети Микола Мірошничен
ко, Анатолій Гризун, Василь Довжик, док

тор історичних наук Микола Фролкін, 
почесний голова Сумської обласної 
шахової федерації Микола Тимошен
ко. Разом з автором була і його роди
на -  дружина Любов Георгіївна, їх донь
ка та розумниця внучка (також люби
тель шахів), які своїм теплом, добро- 
творенням та розумінням створюють 
сімейний затишок, який сприяє твор
чому натхненню Віктора Капусти.

Я не писав законного сонету 
До розсвіту під солов’їний спів, — 
Торкаючись то тур, то пішаків, 
Придумував задачу в миті лету.

І в ній вмістив від тебе по секрету 
І нашу ніч, і невимовність слів,
І зоряний розлив поміж світів,
І тополину тінь, і дар поету.

Примарливі якісь іспанець, гном
І Філодор, —  у шибі за вікном, — 
Гадаю, сприймуть цих ходів ажури

Й побачать: світло місяця, планет; 
Моє кохання чисте, без зажури;
На шахівниці складений сонет

Людмила ЛЮБИВА, завідуюча 
Центром інформації

"ЭНЕРГИЯ" -  ЭТО НЕ ТОЛЬКО 
НАЗВАНИЕ ДОМА КУЛЬТУРЫ...

...Так называется таможенный пост в Славутиче. О том, чем занимаются 
сотрудники поста, рассказывает его начальник Николай Сух

— Мы работаем с предприятиями, 
которые являются субъектами специ
альной экономической зоны. Наша за
дача — проконтролировать, чтобы за
везенное оборудование и сырье были 
использованы по назначению, для 
собственных нужд предприятия, а не 
переданы кому-то в третьи руки.

Фактически через наш пост прохо
дят все грузы, которые импортируют 
или экспортируют эти предприятия.

— Наверное, количество экспор
тно-импортных операций является 
одним из самых верных признаков 
состояния производства? И какие 
из славутичских предприятий наи
более активны?

— Я бы так не сказал, поскольку 
многие предприятия СЭЗ работают с 
украинским производителем, и, следо
вательно, экспортно-импортные опе
рации ими не выполняются. Кроме 
того, существует ряд товаров, офор
мление которых может быть произве
дено только в региональных тамож
нях, так что 0 них по предложенному 
показателю тоже судить сложно. К 
примеру, предприятие “Омитек” по
стоянно сталкивается с такой пробле
мой — производство расположено в 
городе, а оформлять операции надо 
на региональной таможне, поскольку 
производимая ими продукция попада
ет в этот перечень. Естественно, удоб
ства производителю это не создает 
Кстати, аналогичные проблемы возни
кают не только у “Омитека”, на них жа
луются многие предприятия.

Хотя, конечно, о том, как работает 
иной производитель, можно судить и

по объему экспортно-импортных опера
ций.

— Например?
— "Кронпак" едва успел провести 

операции по ввозу оборудования, как 
уже начал экспортировать свои изделия. 
Есть и ряд других предприятий, работа
ющих так же, что радует

— И много предприятий аккреди
товано на вашем посту?

— До недавнего времени было трид
цать семь. Три аннулировали регистра
цию. Кроме того, развитие зоны тормо
зится мораторием, действующим в 2004 
году.

— А трудно вообщ е работать с 
предприятиями в рамках нашего за
конодательства?

— На мой взгляд, сложности могут 
возникнуть лишь у тех субъектов, кото
рые только начинают заниматься внеш
неэкономической деятельностью. Или 
же ведут такую деятельность достаточ
но давно, но не слишком часто оформ
ляют операции. Скажем, если такое про
исходит приблизительно раз в полгода, 
то за это время законодательство успе
вает измениться, требуется какой-то 
новый документ, а производитель не 
знал об этом, и ему нужно дополнитель
ное время, чтобы все оформить. К при
меру, “Датекспапир” обычно проводит 
внешнеэкономические операции пару 
раз в месяц. Естественно, никаких ос
ложнений у администрации не возника
ет, потому что они осведомлены обо 
всех изменениях и мы постоянно инфор
мируем их — как постоянных клиентов. 
Правда, сейчас вступил в действие но
вый Таможенный' кодекс, и его выпол-

нение тоже вызывает определенные 
проблемы.

— В частности?
— У предприятия далеко не все

гда получается растаможивать груз 
непосредственно после его прибытия. 
Груз надо где-то хранить, а складов в 
Славутиче нет. В Чернигове на лицен
зионном складе их хранить невыгод
но. Если раньше было такое понятие, 
как “зона таможенного контроля”, и 
грузы хранились в складских помеще
ниях предприятий, причем требова
ния к их оборудованию и оснащению 
были достаточно лояльны, то сегод
ня для этих целей должны иметься так 
называемые “склады временного хра
нения’’. И чтобы их открыть, надо вы
полнить ряд жестких требований ох
ранной и противопожарной сигнали
зации. Многие предприятия не имеют 
возможности все это обеспечить. 
Даже Чернобыльская АЭС не может 
начать эксплуатировать некоторые 
складские помещения — из-за отсут
ствия сигнализации. Пожалуй, наибо
лее лояльно новое законодательство 
относится лишь к ввозу “гуманитарки”. 
Если молодое предприятие не успе
ло собрать все необходимые докумен
ты для растаможивания, мы вынужде
ны направлять их на склады в Черни
гов, что приносит им прямые убытки.

— И напоследок —  почти лич
ный вопрос. О чем вы  мечтаете — 
как начальник таможенного поста?

— О том, чтобы в СЭЗ “Славутич” 
регистрировалось как можно больше 
субъектов.

Записала Майя РУДЕНКО

ОСОБЛИВОСТІ КРИМІНАЛЬНОЇ 
ВІДПОВІДАЛЬНОСТІ НЕПОВНОЛІТНІХ

Реформи в економічному і політичному житті України позначилися, насам
перед, на неповнолітніх, яких в державі понад 12 мільйонів, а саме: на їх став
ленні до навчання, праці, до суспільства в цілому; на захисті прав і законних 
інтересів неповнолітніх. Зазнала впливу відповідних реформ і профілактична 
робота щодо попередження правопорушень серед неповнолітніх. Діти— май
бутнє нашої країни, тому необхідно загострювати увагу не тільки на пробле
мах навчання й виховання, але й на проблемах соціального і правового захи
сту підлітків.

Учень 31 групи ліцею Андрій Позняк під керівництвом вчителя історії та 
правознавства Володимира Анатолійовича Зінченка протягом 2003-2004 на
вчального року досліджував особливості кримінальної відповідальності непов
нолітніх. Андрій обрав саме цю тему дослідження, тому що вважає її дуже 
актуальною. Будучи сам неповнолітнім, учень стверджує, що кожен непов
нолітній повинен знати не тільки свої права, але й ті негативні наслідки, які 
настають для особи в результаті вчинення нею злочинних дій. На думку авто
ра роботи “Особливості кримінальної відповідальності неповнолітніх”, більшість 
неповнолітніх йдуть на скоєння злочинів, бо не знають, що, незважаючи на 
свою юність, вони можуть нести кримінальну відповідальність за вчинення 
тяжких злочинів вже з 14 років.

Журі кафедри суспільно-гуманітарних дисциплін ліцею відзначило високий 
рівень виконання та захисту Андрієм Позняком дослідницької роботи з право
знавства та прийняло рішення про нагородження автора роботи відповідним 
дипломом.

На Святі Науки в ліцеї, що відбулося 18 травня цього року, Андрій Позняк і 
ще 32 ліцеїсти третього курсу отримали дипломи за високий рівень виконання 
та захисту науково-дослідницьких робіт. Уважно і зацікавлено прослухали ліцеї
сти першого і другого курсів доповідь Андрія на Святі Науки.

Серед основних й найголовніших особливостей кримінальної відповідаль
ності неповнолітніх Андрій зазначив такі:

- кримінальній відповідальності підлягають особи, які на момент вчинення 
злочину досягли 16 років, але за найбільш тяжкі злочини відповідальності підля
гають й неповнолітні віком від 14 до 16 років;

- неповнолітні не можуть бути засуджені до виняткової міри покарання;
- неповнолітнім не може бути призначено позбавлення волі більш, ніж на 

10 років;
- неповнолітніх віком до 15 років можуть засуджувати до виправних робіт 

без позбавлення волі;
- на неповнолітніх може бути накладено штраф, розмір якого встановлюєть

ся залежно від тяжкості вчиненого злочину з урахуванням майнового стану 
неповнолітнього;

- у деяких випадках суд може прийти до переконання про недоцільність 
відбування неповнолітнім призначеного покарання і достатність покарання 
умовного;

- неповнолітній, як і всі інші особи, має право на відшкодування шкоди;
- неповнолітні утримуються в колоніях лише по досягненню ними 18 років;
- неповнолітні звільняються у зв’язку з відбуттям строку покарання, акту 

амністії або помилування;
- неповнолітньому при звільненні з колонії надається безкоштовний проїзд 

до місця проживання чи роботи, грошова допомога, продукти харчування та, 
при необхідності, одяг і взуття;

- неповнолітній, який вперше вчинив злочин невеликої тяжкості, може бути 
звільнений від кримінальної відповідальності.

Звільнення від кримінальної відповідальності із застосуванням примусо
вих заходів виховного характеру є найбільш важливою особливістю криміналь
ної відповідальності неповнолітніх. Виховні заходи мають бути спрямовані на 
забезпечення правильного формування особистості неповнолітніх, виключення 
антисоціальних навичок, попередження вчинення правопорушень. До них відно
сять застереження; обмеження дозвілля і встановлення особливих вимог до 
поведінки неповнолітнього; передача під нагляд батьків або осіб, що їх замі
нюють; покладання обов’язку відшкодувати заподіяний майновий збиток; на
правлення до спеціальної навчально-виправної установи.

27 травня 2004 року у конференц-залі Славутицького загальноміського 
бібліотечно-інформаційному центру ще раз пролунав виступ учня ліцею Анд
рія Позняка про особливості кримінальної відповідальності неповнолітніх. Цього 
разу його слухачами були учні дев’ятих та десятих класів СЗОШ № 4. Андрій 
має намір виступити і перед іншими школярами міста.

С.ТАРАБРОВА, заступник директора ліцею з наукової роботи

ПОЖЕЛАЕМ СЧАСТЬЯ ЛЮДЯМ
Пожелаеш ь счастья людям —  
Зацветет вокруг земля.
А здоровья пожелаеш ь —
Запах нежный обласкает  
Если каждый незнакомый  
Руку помощ и протянет,
С олнце в небе засияет,
Вас обдаст теплом.
И неведомо откуда 
Мы желаньем  возгораем  
Сделать доброе друг другу 
И спокойно жить.

Доброта в нас изначальна  
С материнским молоком.
Только часто забы ваем  
Иль стыдимся показать.
Будьте, люди, все сердечны, 
Доброта всегда приятна.
Раздавайте их знакомым,
Будет жизнь полна.

Если каждый из рожденных 
С детства заповеди помнит, 
Взрослым тож е не забудет.
Помогать он людям будет 
Проживет в добре.
В жизни он всего добьется.
Радость счастья он познает,
И любовь, и процветанье,
И всеобщ ее вниманье,
С ердцем  будет жить.

МАРУТЯН С. А., г.Славутич

Керуюча справами Славутицького м іськвиконкому Л ідія Леонець 
вітає автора книги в Будинку письменників України

Віктора Левовича 
Капусту добре знають 
не тільки у Славутичі.
Філолог за фахом, він 
присвятив не один деся
ток літ діяльності у ца
рині журналістики. Член 
Спілки журналістів Ук
раїни, друкувався в 
багатьох виданнях.

Знаний Віктор Лево- 
вич і у світі шахів. У пер
шому особистому чемп
іонаті світу з шахової 
композиції, який відбув
ся 2002 року під егідою 
Міжнародної шахової 
федерації, посів шосте 
місце. Його задачі були 
не раз включені до 
“Album FIDE”.

Кінець травня цього 
року ознаменувався для 
майстра спорту з шахо
вої композиції, неодно
разового переможця і 
призера першостей Ук
раїни в командному та 
індивідуальному заліку 
пам’ятною творчою подією.

У Будинку письменників України 
відбулася презентація його незвичайної 
книжки шахових сонетів під назвою “Кар
татий материк”. В ній представлена ша- 
хопоезія автора — понад 30 сонетів і 
майже стільки шахових композицій. В 
літературному словнику термін “шахопо- 
езія” трактується як вид творчості— син
тез поезії і шахової композиції.

Привітати майстра зібралося бага
то друзів — літератори, колеги, майст
ри шахової композиції, славутчани. Ве
дучий вечора Анатолій Мойсієнко, поет, 
професор Київського університету, пе
редав найтепліші слова на адресу ав
тора книги, звернувши увагу на те, що 
любов до шахів у родині Капусти пере
давалася з покоління в покоління.

Майбутнього майстра спорту долу
чив до шахівниці батько Лев Капуста, 
відомий на Сумщині журналіст. Шахи 
посідали провідне місце серед його 
захоплень понад шість десятиліть, 
але ніколи не були професією. Успішні 
виступи в складі збірної України при
вели до присвоєння йому звання май
стра шахової композиції. Він їх склав 
біля півсотні, з яких 18 одержали при
зи на міжнародних і всеукраїнських 
змаганнях. Про це син розповів ще в



ПРО ПОРЯДОК ПОГАШЕННЯ ПРОСТРОЧЕНОЇ 
БЮДЖЕТНОЇ ЗАБОРГОВАНОСТІ З ПОДАТКУ НА 

ДОДАНУ ВАРТІСТЬ ОБЛІГАЦІЯМИ ВНУТРІШНЬОЇ 
ДЕРЖАВНОЇ ПОЗИКИ

З метою зниження простроченої бюджетної заборгованості по податку на 
додану вартість та забезпечення виконання статті 12 Закону України “Про 
Державний бюджет України на 2004 рік” і Постанови Кабінету Міністрів Украї
ни від 25.12.2003 року № 2014 “Про випуск облігацій внутрішньої державної 
позики для погашення простроченої бюджетної заборгованості з податку на 
додану вартість” нагадуємо платникам податку, які перебувають в узгоджено
му з Державним казначейством України уточненому реєстрі інвентаризації 
платників податку, по сумах, заявлених до відшкодування у рахунок майбутніх 
платежів з ПДВ, терміново подати до Державної податкової інспекції в м.Сла
вутичі заяву на зміну напрямку відшкодування простроченої бюджетної за
боргованості з податку на додану вартість облігаціями внутрішньої державної 
позики та отримати виписки з реєстру інвентаризації, яким бюджетна забор
гованість з податку на додану вартість, що утворилася на 01.11.2003 року, не 
відшкодована до 01.01.2004 року, та відкрити у банках рахунки в цінних папе
рах для зарахування належної кількості облігацій.

Наводимо перелік нормативних документів, що регулюють порядок пога
шення простроченої бюджетної заборгованості з податку на додану вартість 
облігаціями внутрішньої державної позики:

- стаття 12 Закону України “Про Державний бюджет України на 2004 рік” ;
Закони України:

- “Про податок на додану вартість”;
- “Про цінні папери і фондову біржу”;
- “Про Національну депозитарну систему та особливості електронного об

ігу цінних паперів в Україні”;
- Постанова Кабінету Міністрів України ’’Про випуск облігацій внутрішньої 

державної позики для погашення простроченої бюджетної заборгованості з 
податку на додану вартість”.

Ірина ОПАЛЄВА, начальник ДПІ в м. Славутичі

ТЕЛЕФОННА "ГАРЯЧА ЛІНІЯ" ДПІ В М. СЛАВУТИЧІ
Доводимо до відома платників, що 17 червня, з 13.00 до 14.00 та з 18.00 

до 19.00, за контактним телефоном 2-77-84 буде проведено сеанс телефон
ного зв’язку “гаряча лінія” за участю начальника ДПІ в м. Славутичі — Опалє- 
вої Ірини Володимирівни з питань взаємодії органів Державної податкової служ
би та платників податків.

ДО ВІДОМА СУБ'ЄКТІВ 
ПІДПРИЄМНИЦЬКОЇ ДІЯЛЬНОСТІ

18 червня (п’ятниця), о 15.00, запрошуємо взяти участь у семінарі, який 
відбудеться за адресою: м. Славутич, проспект Дружби народів 17а, ДПІ в м. 
Славутичі.

В ПРОГРАМІ СЕМІНАРУ
- Оподаткування сум надміру витрачених коштів підзвітними особами.
- Погашення простроченої бюджетної заборгованості з ПДВ облігаціями 

внутрішньої державної позики.
- Застосування штрафних санкцій за відчуження активів, що перебувають 

в податковій заставі.
- Огляд останніх змін в податковому законодавстві.
Семінар проводиться безкоштовно.

Група громадських зв ’язків та масово-роз’ясню вальної роботи

СПІЛЬНА СУМІСНА ВЛАСНІСТЬ ПОДРУЖЖЯ
Все майно (речі, заробітна плата, 

пенсія, стипендія чи інші доходи, одер
жані одним із подружжя і внесені до 
сімейного бюджету або внесені на 
його особистий рахунок у банківську 
(кредитну) установу, а також речі для 
професійних занять (музичні інстру
менти, оргтехніка, лікарське обладнан
ня тощо), набуте подружжям за час 
шлюбу, належить дружині та чолові
кові на праві спільної сумісної влас
ності незалежно від того, що один з 
них не мав з поважних причин (як-то: 
навчання, ведення домашнього госпо
дарства, догляд за дітьми, хвороба 
тощо) самостійного заробітку (доходу).

Отже, кожна річ, набута за час шлю
бу, крім речей індивідуального викори
стання (одяг, взуття тощо), є об’єктом 
права спільної сумісної власності.

Об’єктом права спільної сумісної 
власності подружжя, у разі спору, за 
рішенням суду може бути визнане і 
майно дружини чи чоловіка, яке за час 
шлюбу істотно збільшилося у своїй 
вартості внаслідок спільних трудових 
чи грошових затрат або затрат друго
го з подружжя.

Дружина і чоловік розпоряджають
ся спільною власністю за взаємною 
згодою. При укладенні договорів од
ним із подружжя вважається, що він 
діє за згодою другого з подружжя, крім 
випадків, коли такі договори потребу
ють нотаріального посвідчення або 
державної реєстрації чи укладаються 
стосовно цінного майна. В таких ви

падках згода другого з подружжя має 
бути письмовою та нотаріально по
свідченою.

Розірвання шлюбу не припиняє пра
ва спільної сумісної власності подруж
жя на майно, рівно як і розділ майна не 
вимагає обов’язкового розірвання шлю
бу (майно може бути розділене і між под
ружжям).

Майно, що є спільною сумісною влас
ністю подружжя ділиться між ними в на
турі. У разі поділу, частки майна дружи
ни і чоловіка повинні бути рівними, якщо 
інше не визначено домовленістю між 
ними або шлюбним договором.

Якщо дружина та чоловік не домови
лися про порядок поділу майна, спір 
може бути вирішено судом. У цьому ви
падку суд може відступити від засади 
рівності часток подружжя за обставин, 
що мають істотне значення, зокрема, 
якщо один із подружжя не дбав про ма
теріальне забезпечення сім’ї, приховав, 
або знищив, чи пошкодив спільне май
но чи витратив його на шкоду інтересам 
сім’ї, а також якщо з дружиною чи чоло
віком проживають неповнолітні діти, а 
також непрацездатні повнолітні син чи 
дочка, за умови, що аліменти, які вони 
одержують від іншого з подружжя, не
достатні для їхнього фізичного та духов
ного розвитку чи лікування.

При розділенні майна, неподільні 
речі, як правило, присуджуються одно
му з подружжя. Речі для професійних 
занять присуджуються тому з подружжя, 
хто використовував їх у свій професійній

діяльності, при цьому вартість цих ре
чей враховується при присудженні 
іншого майна другому з подружжя.

Присудження одному із подружжя 
грошової компенсації замість його ча
стки у праві спільної сумісної власності 
на майно, зокрема житловий будинок, 
квартиру, земельну ділянку, допус
кається, як правило, лише за його зго
дою та можливе лише за умови вне
сення другим з подружжя відповідної 
суми на депозитний рахунок суду.

За зобов’язаннями одного з подруж
жя стягнення може бути накладено 
тільки на його особисте майно і на час
тку спільної сумісної власності, яка вид
ілена в натурі, крім випадків, коли судом 
встановлено, що договір був укладений 
одним із подружжя в інтересах сім ї і те, 
що було одержано за договором, вико
ристано на її потреби, а при відшкоду
ванні шкоди, завданої злочином одного 
з подружжя, стягнення може бути накла
дене на майно, набуте за час шлюбу, 
якщо рішенням суду встановлено, що 
майно було придбане на кошти, здобуті 
злочинним шляхом.

Якщо жінка та чоловік проживають 
однією сім’єю, але не перебувають у 
шлюбі між собою, майно набуте ними 
за час спільного проживання, нале
жить їм на праві спільної сумісної влас
ності, якщо інше не встановлено пись
мовим договором між ними.

Ольга ЛАЗАРЕНКО, 
головний спеціаліст 

м іського управління юстиції

Славутицька міська виконавча дирекція Київського 
обласного відділення Фонду соціального страхування 

з тимчасової втрати працездатності інформує:
У зв’язку з прийняттям Закону України “Про внесення змін до деяких законів України з питань загальнообов’язкового 

державного соціального страхування" від 09.04.2004 p. № 1678-IV, яким змінено тариф на загальнообов’язкове держав
не соціальне страхування з тимчасової втрати працездатності та витратами, зумовленими народженням та похованням, 
та відповідно до п.4 постанови правління Фонду соціального страхування з тимчасової втрати працездатності (далі 
Фонд) “Про форму звітності по коштах Фонду та Порядок її подання та обліку” повідомляємо що звітність за І півріччя 
2004 р. та наступні періоди за формою Ф 4- ФСС з ТПВ подається страхувальниками у встановленому правлінням Фонду 
порядку, з врахуванням змін.

Бланки нової звітності можна придбати у виконавчій дирекції м. Славутича

СЕНСАЦИЯ? СЕНСАЦИЯ!
Из 36 выпускников подготовительных курсов учебного центра 

"Перспектива" 35 (!) стали студентами престижного столичного вуза
В первых числах июня, как и обыч

но, состоялся торжественный вечер 
для слушателей учебного центра 
“Перспектива”. На празднике были 
вручены дипломы выпускникам и ог
лашен приказ об их зачислении в вузы
— экзамены ребята сдали в мае. Мно
гие учащиеся центра были удостое
ны похвальных грамот, которые, кста
ти, дают право на 10-процентную 
скидку в оплате за обучение в тече
ние следующего года. Выступили пе
ред собравшимися и многочисленные 
гости центра.

Это событие и стало формальным 
поводом к предлагаемому мною рас
сказу. Формальным, потому что ос
новным событием учебного года- 
2003/2004, или, вернее, его итогом, 
стоит считать то, что из 36 выпускни
ков центра 35 (!) стали студентами 
престижных киевских вузов. Все они 
закончили подготовительные курсы, 
работающие в центре.

Лирическое отступление. Жан
на Соколова, “Перспектива”: Я  все
гда думала, в чем же разница между 
нашим центром и другими учебны
ми центрами, которые есть в Сла- 
вутиче, и в конце концов сформули
ровала мысль так— мы даем нашим 
слушателям гарантии. Дети прихо
дят к нам, чтобы подготовиться к 
поступлению? Они получают впол
не адекватную подготовку, и в фи
нале оценку им ставим уже не мы, а 
преподаватели вуза, студентами 
которого они хотели бы стать. 
Поэтому их оценки — не только их 
собственные, но и наши, всего пре
подавательского состава. Это 
объективная оценка уровня нашей 
работы. Честно сказать, мы волну
емся во время вступительных экза
менов не менее, а иногда и побопе, 
чем сами выпускники.

Всего же в течение прошлого учеб
ного года в Центре обучалось 516 де
тей и взрослых. Восемьдесят процен

тов из них изучали иностранные языки, 
в том числе 74 процента —  английский 
и 6 — французский. Русский как иност
ранный изучали 6 процентов слушате
лей, столько же — украинский язык, 4 
процента учащихся изучали математи
ку, еще 4 обучались на подготовитель
ном отделении; 95 процентов учащих
ся окончили учебный год успешно.

Кроме того, слушатели курсов при
нимали участие в городских и област
ных предметных олимпиадах, где зани
мали призовые места. Команда УЦ 
“Перспектива” “Next” во всеукраинской 
игре “Шанс”. В отдельный сборник, ко
торым в центре очень гордятся, отобра
ны научные работы слушателей курсов. 
Работы — на английском и немецком 
языках, работы лингвистического, соци
ологического, литературоведческого и 
культурологического направлений — 
все это еще очень юные, но не менее 
от этого перспективные авторы созда
ли сами — естественно, под руковод
ством своих преподавателей. Уровень
— впечатляет. Часть работ отмечены 
дипломами Малой академии наук, Ук
раинского института лингвистики и ме
неджмента. Их авторы получат опреде
ленные, но весьма существенные скид
ки при оплате обучения в вузе.

Продолжалось и сотрудничество с 
ведущими лингвистическими вузами 
Украины — Украинским институтом лин
гвистики и менеджмента, Киевским гу
манитарным институтом и др. Помнит
ся, по осени автор этих строк связывал
ся с КГИ, чтобы поинтересоваться, ка
кое впечатление производят выпускни
ки “Перспективы” на преподавателей 
вуза. Оказалось — самое приятное: с 
одной стороны, ребята хорошо подго
товлены по предметам, с другой — на
учены учиться, что является несомнен
но полезным умением, к сожалению, 
редко даваемым современной школой. 
Поэтому не удивительно, что в октябре 
2003 года “Перспектива"’ прошла аккре- 

. дитацию при КГИ и получила официаль-

ное право производить подготовку 
абитуриентов для поступления в этот 
вуз на все специальности. По сути, сла- 
вутичский центр получил статус подго
товительного отделения одного из са
мых престижных лингвистических ву
зов. Изменилось и количество слуша
телей — 36 против 15-ти в 2002/2003 
учебном году.

Лирическое отступление. Тама
ра Лаптева, “Перспектива”: Почему 
выпускникам школ зачастую так слож
но поступить в вуз — причем даже 
очень прилежным ребятам, которые 
действительно стремятся получить 
знания, чтобы поступить? Все дело в 
том, что уж слишком велики так на
зываемые “ножницы” между требова
ниями, предъявляемыми в школе обще
образовательной и в школе высшей. 
Программы и требования требуют 
адаптации. При этом у каждого выс
шего учебного заведения они свои. Мы 
как раз и занимаемся тем, что даем 
детям именно те знания, которые 
необходимы в конкретном вузе — и для 
поступления, и для обучения.

В УЦ "Перспектива” с 1997 года про
водится в жизнь программа, которая, по 
сути, является воплощением мечты со
временных школьных педагогов. Непре
рывный процесс обучения детсад — 
школа — вуз. Во время проведения от
крытых уроков в детсадах, где есть “пер
спективные” группы, родители с удив
лением обнаружили, что в результате, 
на первый взгляд простых, игровых про
грамм их детишки получили значитель
ный набор слов, научились петь и чи
тать стихи на английском.

Лирическое отступление. Алек
сей Михайлов, “Перспектива”: Дети, 
которых я взял совсем маленькими — 
второклассниками! — в новом учебном 
году станут выпускниками. Работая 
с ними, четко видишь, чего ты смог 
добиться как преподаватель и где до
пустил ошибку Совершенно замеча
тельное ощущение — смотреть, как

на твоих глазах ребята не просто 
вырастают физически, но как с каж
дым днем растет их, можно сказать, 
профессиональный уровень.

Елена Василенко, “Перспектива": 
Что хорошо в нашей системе работы
— это то, что ребенок и взрослый 
могут чувствовать себя партнера
ми. У нас нет системы наказаний, мы 
постоянно подчеркиваем, что наши 
слушатели и мы в равной мере заин
тересованы в успешном обучении. В 
таких условиях в коллективе группы 
создается совершенно особый микро
климат, при котором те дети, кото
рые не слишком-то готовы к упорно
му труду, вынуждены работать так, 
чтобы не отставать от своих коллег. 
Иногда видишь, как слушателю прихо
дится достаточно сурово себя ло
мать, и когда он одерживает победу, 
радуешься не меньше, чем он сам.

Наверное, самое время дать слово 
выпускникам центра: они по просьбе 
педагогов написали свои "резюме” об 
учебе в центре.

Анна Лисица:
"Я пришла на подготовительные кур

сы в ноябре 2003 года — после неудач
ного посещения курсов Национального 
авиационного университета. Хорошо 
помню первые уроки здесь, в “Перспек
тиве”. Сначала было очень тяжело, чу
жие ребята, с которыми еще не успела 
познакомиться, огромный объем рабо
ты, который свалился на меня. Я ста
ралась изо всех сил, делала все воз
можное... и еще старалась хорошо 
учиться в лицее. Постепенно я вли
лась в коллектив... Конечно, были мо
менты, когда ничего не хотелось — 
просто все бросить, но я пересилила 
себя... так как знаю и понимаю, что 
мое будущее зависит только от меня 
одной. За время посещения курсов я 
много чему научилась — не только в 
английском, но и в жизни...”

Марина Шелеган:
“Я ходила в “Перспективу” только

один год, но за этот год очень много 
выучила, подкорректировала свои 
знания по английскому и украинскому 
языкам. Все наши уроки были инте
ресны и полезны. Кроме того, наши 
учителя относились к нам как к своим 
вторым детям...”

В каждом письме-воспоминании о 
центре — самые теплые слова о пе
дагогах. Думается, это не традицион
ная “дань вежливости уходящих”, а ре
альная оценка работы. Из 11 препо
давателей, работавших в центре в 
текущем году, 82 процента имеют выс
шую и первую категории. Постоянно 
занимаются научной работой, прини
мают участие в научных конференци
ях, проводимых киевскими вузами. С 
целью продолжения научных изыска
ний в области филологии в центре 
создана кафедра лингвистики — чер
та, характерная скорее для вуза, чем 
для обычного учебного центра.

Как и всякое уважающее себя хоз
расчетное учебное заведение, “Перс
пектива” оказывает значительную 
спонсорскую помощь. На безоплатной 
основе, за счет собственных средств, 
в центре обучают детей-сирот, воспи
танников городского учебно-воспита
тельного комплекса (бывший Центр 
защиты ребенка), ребятишек из мало
обеспеченных семей.

Лирическое отступление. Еле- 
на Гэрманович, председатель орга
низации “Квітень Ч о р н о б и л я “На
шим детям не просто адаптиро
ваться в окружающем мире, и мы 
очень благодарны центру “Перспек
тива” за оказываемую нам помощь. 
В частности, нам предоставили 
классные комнаты для занятий с на
шими ребятишками. Что я могу еще 
добавить? Только обратиться к ро
дителям и напомнить, что все, что 
мы вкладываем в наших детей, обя
зательно в будущем окупится самы
ми щедрыми результатами..."

Подготовила Майя РУДЕНКО


